

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.164

Segovia.-Lunes 31 de Agosto de 1936

Precio del ejemplar: 15 centimos

El ministro de Negocios Extranjeros de Francia dice que las fuerzas de Yagüe están en las proximidades de Toledo

El general Queipo de Llano dice que la lucha toca a su fin. Las tropas concentradas en El Espinar avanzaron ayer 15 kilómetros perdiéndose de la importantísima posición de Peguerinos. Otra columna de San Rafael y una tercera de Aldeavieja han ocupado también importantes posiciones. En la provincia de Toledo sigue el avance

Hoy se habrá desarrollado sobre Irún una furiosa acción combinada de la artillería, aviación y barcos de guerra nacionales para preparar el asalto definitivo

A la hora de la muerte

En el instante de poner sus pies en el umbral del más allá; en ese triste momento en que la víctima se desliga de toda preocupación exterior y queda sola con sus pensamientos, en examen de conciencia, surge en muchas almas la luz deslumbradora de la verdad. En ese momento de inenarrable angustia, los condenados suelen mirar a lo profundo de su alma, y ven que contra lo que era una ficción, permanecen intactos los sentimientos de Patria, Religión, Familia. Y mentalmente les colocan en su imaginación, viendo ellos los que endulzan los últimos momentos.

Hombres de vasta cultura; otros menos ilustrados; otros carentes de toda instrucción... Todos coinciden en dedicar sus últimos momentos al homenaje de recuerdo a esta España nuestra, a la que han hecho tanto daño. Abstracción de ideas disolventes, protestas de amor a España, confesiones de fe en la santa comunidad familiar. ¡Ahora, ahora! Cuando España contempla su territorio teñido de sangre y las columnas de humo ascienden al firmamento y las víctimas inocentes de todas clases y de todo linaje muestran la humanidad sus rasgos fisonómicos contraídos por el martirio y las virtudes sus cuerpos mancillados...

¡Cuánto sufrimiento habríais evitado a España, hermanos arrepentidos, ese acto de contricción lo hubiérais hecho cuando aún era tiempo de resquebrajar los sentimientos raciales, sin que esta obra venga precedida de la lucha cruenta que se desarrolló! ¡Cuánto dolor habríais evitado, hermanos arrepentidos, si frente a la vida, no frente a la muerte, os hubiérais quedado a solas con vuestros pensamientos y hubiérais visto que en lo más recóndito de vuestra alma subsistían esos sentimientos de Patria, Religión, Familia!

Nuestro perdón de patriotas, nuestro perdón de católicos.

A los actos de contricción ya conocidos, hay que añadir el del sargento Martín, en Palma de Mallorca, que reconoció el error en que había vivido. Consejo al piquete del Ejército que fueran soldados leales a España y termino diciendo, después de vitorear a España, que si Dios se acoge en el cielo, desde allí podrá bendecir a los patriotas.

En Tenerife, un oficial, un brigada y dos paisanos, murieron gritando «Viva España».

En La Coruña fueron ejecutados anteayer diez individuos condenados a la última pena. Todos ellos recibieron los auxilios espirituales y acabaron vitoreando a España.

En un pueblo de Salamanca, un maestro arengó al pelotón y se despidió con un viva a España y otro al Ejército salvador.

Y así, ejemplos y más ejemplos.

¡Rebeldes que estáis aún frente a España! Quedaos a solas con vuestros pensamientos, reflexionad, y no deís lugar a que se vierta más sangre de españoles. El perdón de Dios y de los hombres puede seguirlos. Y España será terminada la lucha que los equivocados manteneis frente a la verdad suprema.

En el Círculo de Bellas Artes funciona un Tribunal muy parecido a la «Checa» rusa, hallándose integrado por socialistas y comunistas, los cuales condenan a cuantas personas se acusa de fascistas y que comparecen ante su presencia. Examinan en los Bancos las cuentas corrientes, no atreviéndose los empleados a oponerse a esta investigación. En todos los Bancos hay un delegado de la C. N. T. Las tres cuartas partes de las cuentas corrientes han desaparecido de los Bancos.

Visitó Jimmy Smith el frente de Guadarrama, acompañado de Largo y Alvarez del Vayo, diciéndoles que las tropas nacionales podrían llegar en un día a Madrid. La Guardia civil se ve impotente para contener los excesos de las turbas rojas. También se ocupa el referido periodista de la influencia que ejercen en Madrid los bolcheviques rusos Rosenberg y Creuman.

CONZALEZ CALVO
(SESSE)

Habiendo recibido nuevas remesas de camas de metal a nuevos precios, pone a la venta todos los nuevos modelos a precios de verdad. Ra ganga, pues para dar idea de ello baste con saber que hay

mas niqueladas (matrimonio)
CON SOMIER, a 30 DUROS

Esta casa es la más antigua eu muebles y la de alta garantía

ente a la estatua de Juan Bravo
junto a la zapatería Los Chicos

Tenerife, 30 (11 n.)—Se confirma el bombardeo del ministerio de la Guerra en Madrid, habiendo alcanzado los destrozos de las bombas a la plaza de la Cibeles.

También puede confirmarse la noticia del fusilamiento de 250 milicianos rojos en Barcelona que se negaron a marchar al frente de Aragón.

Córdoba, 30 (11 n.)—Las fuerzas que salieron de esta capital tomaron la población de Posadas, asegurándose así el Ejército otro importante nudo de comunicaciones ferroviarias entre esta capital y Sevilla, con lo que aquellas quedan normalizadas.

Tetuán, 30 (6 t.)—Informan de Sevilla que los aviones del Ejército han volado nuevamente sobre Madrid, habiendo producido su presencia enorme pánico después de la acción realizada en los últimos días.

Ceuta, 30 (10 n.)—La autoridad militar ha dirigido una alusión a los patronos instándoles a que continúen pasando el jornal a sus obreros y empleados que se encuentran luchando por la Patria. Si sus disponibilidades económicas no lo permitieran, deben ayudar a los familiares de aquellos patriotas en la forma más digna y eficiente para que no carezcan de lo necesario para vivir.

Lisboa, 30.—Hoy ha presentado sus cartas credenciales a Azaña el delegado de los soviets en España, Rossembert. Después del acto, Azaña presentó al embajador soviético el alto personal de Palacio.

Lisboa, 30.—Con la ocupación de Luarca por las fuerzas del Ejército, quedan perfectamente aseguradas las comunicaciones de esta zona con todas las provincias ocupadas por el Ejército.

Hendaya, 30 (11 n.)—El enviado especial de la Agencia Havas, que se encuentra en el campo de operaciones de Guipúzcoa, comunica que la población de Irún abandona la ciudad y se interna en Francia. Se anuncia para mañana, lunes, una acción combinada de la artillería, de la aviación y de los barcos de la escuadra afectos al movimiento nacional, contra Irún, lo que hace pensar en el asalto final a esta ciudad.

A la una de la madrugada de hoy hemos captado una conversación mantenida por el locutor de la estación roja "Ovin de Gijón", con la de la C. N. T. de Valencia, en la que el primero daba cuenta de la situación en Asturias.

—Por aquí nada bueno, por aquí nada bueno. Tú ya me entiendes.

De pronto el locutor dijo, como hablando consigo mismo: ("Ya están los tiritos ahí").

—Son unos grupos que andan por la calle y de vez en cuando hacen algún disparo, ¿sabes? Yo ya he cambiado de emplazamiento. Estoy perfectamente, tú ya me entiendes. Estoy perfectamente. Aquí tienen bastantes fuerzas, tienen bastantes fuerzas los "faciosos" (el Ejército).

Paris, 30 (12 n.)—Se encuentran en las proximidades de Toledo las fuerzas del teniente coronel Yagüe, según ha comunicado esta tarde el ministerio de Negocios Extranjeros de Francia por Radio Colonial.

Agrega el informe oficial que estas fuerzas son las más aguerridas de las del general Franco y disponen de formidable armamento. Sus soldados son excelentes y sus jefes de primera línea.

Lisboa, 30 (10 n.)—Puede confirmarse la toma de Talavera de la Reina por las fuerzas del teniente coronel Yagüe y la conquista de Lagartera y otros pueblos inmediatos a éste.

Hendaya, 30 (11 n.)—La fuerza del Ejército en el frente de Guipúzcoa han tomado al enemigo dos posiciones de importancia, desde las cuales eran hostilizadas. Contribuyó la aviación al éxito de la operación y dejó caer varias bombas de 250 kilos sobre la fábrica de armas de Eibar.

Berlín, 30 (10 n.)—Las fuerzas del Ejército han abierto una importante brecha en el frente de Guipúzcoa al tomar las alturas del circuito de Lasarte.

Paris, 30 (10 n.)—La población de Sigüenza, en Guadalajara, está rodeada por las fuerzas nacionales y se supone que su caída no se hará tardar.

Sevilla, 30 (11 n.)—El general Queipo de Llano ha girado hoy una visita a Huelva, recibiendo por todas partes indescriptibles demostraciones de adhesión. La tranquilidad en aquella capital y su provincia es absoluta. El general, en su charla de esta noche, ha comentado las atrocidades allí cometidas por los rojos.

Dijo que la columna Yagüe ha cogido en cuatro días a los mar-

xistas 20 cañones, 800 fusiles, 16 ametralladoras, nueve morteros, 400.000 cartuchos y otro material de guerra, sin contar los vehículos de todas clases.

Dió cuenta de haber sido derribado un trimotor rojo en Irún y dos aviones, rojos también, en Puente del Arzobispo.

Huelva, 30 (10 n.)—Han sido detenidos el conocido comunista Carlos Núñez y el jefe del mismo partido de Sevilla, que se hallaban refugiados en una casa de un barrio extremo de esta capital.

Barcelona, 30 (10 n.)—Radio Cataluña llama a todos los médicos de la ciudad al objeto de marchar al frente aragonés. Anuncia severas penas para aquellos que no acudan a este llamamiento.

HABLA PRIETO

CONFESION DE IMPOTENCIA

Los marxistas estarán asombrados después de haber leído el artículo de Prieto en «El Liberal», de Bilbao. Con insistente angustia reclama auxilio de los Frentes Populares, a quienes echa en cara los mensajes de «simpatía», que no son suficiente para oponerse al avance arrasador de las fuerzas nacionales. ¿Qué dirá hoy, después de confirmada por Rusia, Francia y otras naciones la adhesión y firma del pacto de no intervención en la lucha que aquí se desarrolla? Claro que nosotros, por razón del proceder de esos dos primeros países, no creemos ciegamente en esa neutralidad, aunque esperamos que la prudencia dé alguna efectividad a la firma, cualquiera no sea más que por lo que apuntaba el periódico «Le Temps», o sea el temor de que una ayuda encubierta a los rojos pueda determinar un apoyo decidido de otras potencias a las fuerzas nacionales de España, con el aditamento de que Francia se encuentre en un futuro próximo frente a una España enemiga, que en posible entente con otras potencias, haga

pagar cara al Frente Popular francés la ayuda que hoy pudiera prestar a los rojos españoles.

Prieto reconoce la superioridad de las fuerzas nacionales, en jefes, soldados y material. Y de deducción en deducción, el plutócrata bilbaíno obtiene la consecuencia de que los marxistas no van a tener otro remedio que rendirse.

Los rojos están asombrados por el heroísmo con que luchan las fuerzas nacionales y por la magnífica colaboración que encuentran en el pueblo, y es que ellos, que no tienen más incentivos que el del odio, han comprendido ahora que en las filas nacionales se lucha por la causa de España, por la justicia y por la civilización, en cuyos sentimientos se funden los anhelos de todos los buenos españoles. Más aún; no falta en la lucha de reconquista la nota romántica. La mujer está al lado de los combatientes, y así los patriotas, al igual que aquellos soldados de los famosos Tercios, pueden ir a la batalla, puesta en los labios la bella trilogía: por mi Dios, por mi Patria y por mi dama.

Las fuerzas concentradas en El Espinar se apoderaron de Peguerinos que aisla Navalperal de El Escorial

Las columnas del Sur ocuparon Oropesa, Torralba, Puente del Arzobispo, Lagartera, Ber ocalejo, Herruela, y Torrico. En el frente de Guipúzcoa ha sido tomado el monte Burunzan, junto a Lasarte

Se han facilitado los siguientes partes oficiales: La jornada de hoy se ha caracterizado por la gran actividad desplegada por nuestras tropas en el frente de la séptima División, cuyas fuerzas, en íntima cooperación con la aviación, han ocupado Peguerinos (Avila). En el frente de Andoain se han ocupado totalmente las posiciones del Monte Burunzan, junto a Lasarte. En los restantes frentes la actividad ha sido menor por ambas partes.

La aviación ha actuado con la intensidad de todos los días, habiendo bombardeado Navalperal, Villalba (estación), Peguerinos y El Escorial (estación). Ha actuado también en misiones de bombardeo y reconocimiento en Asturias, y al Norte de la provincia de Burgos, donde bombardeó los puertos de La Sía y Tornos, donde se han señalado algunos núcleos enemigos.

Las fuerzas navales, desde las inmediaciones de cabo Higuer, han bombardeado con éxito el fuerte de Guadalupe.

EL AVANCE VICTORIOSO DEL EJERCITO Las columnas del general Franco han avanzado desde las posiciones últimamente conquistadas hacia Oropesa. El enemigo ha presentado una gran resistencia, especialmente en Valdeverdeja, pero de todo punto inútil. Nuestras fuerzas han ocupado Oropesa, Torralba y Puente del Arzobispo.

En su huida los rojos dejaron en nuestras manos abundante botín; todo el ganado de un regimiento de Infantería, más de quinientos fusiles, ametralladoras, cinco piezas de Artillería, un gran depósito de víveres, dos estaciones completas de radio, mil uniformes y un parque completísimo de Ingenieros, cuyo transporte necesitaba treinta y cuatro camiones.

EL ENEMIGO ES BATIDO EN LA ZONA DE ATIENZA En la zona de Atienza, entre Cinco Villas y Villasantuste se in-

filtró el enemigo, siendo batido por nuestra artillería, que inutilizó sus camiones blindados.

EL AVANCE DE LAS TROPAS EN GUADARRAMA. NUESTRA AVIACION BOMBARDEA NAVALPERAL, EL ESCORIAL Y VILLALBA

Las fuerzas que se encontraban concentradas en El Espinar han verificado de la mañana de ayer un avance de 15 kilómetros, apoderándose de la importantísima posición de Peguerinos, que aisla Navalperal de El Escorial.

Al mismo tiempo una pequeña columna procedente de San Rafael ocupó la posición de Cueva Valverde, mientras que otra salida de Aldeavieja se apoderaba del Puerto del Descargadero.

Fueron bombardeados con toda intensidad el pueblo de Navalperal y las estaciones de El Escorial y Villalba. El éxito fué rotundo, consiguiendo todos los objetivos, incluso la huida de las fuerzas rojas que, en camiones, acudían en socorro de las posiciones conquistadas.

EL ENEMIGO HUYE A LA DESBANDADA EN ASTURIAS

En el ataque a La Espina por las fuerzas asturianas huyó el enemigo a la desbandada, abandonando cadáveres y numerosos camiones despeñados, siéndole recogidos cinco de éstos útiles.

MOVIMIENTO DE BUQUES EN LA CORUÑA

El trasatlántico «Reina del Pacifico», ha salido de Liverpool, sin hacer escala en Santander, realizándolo en cambio en La Coruña; en vista de la paz y tranquilidad que allí reina permanecerá en dicho puerto un día.

En Villanueva de Arosa se izó ayer la bandera nacional con un entusiasmo inenarrable, aclamando al Ejército iniciador del movimiento nacional.

LA OCUPACION DE BURUNZAN

Hoy, a las nueve y diez de la mañana, ha sido ocupado por nuestras tropas de Guipúzcoa el Monte Burunzan, junto a Lasarte; fué capturado al enemigo numeroso material.

LAS OPERACIONES EN TOLEDO

El general Franco comunica que ha ocupado los pueblos de Lagartera, Berrocalejo, Herrerueta y Torrico, abandonando el enemigo muertos en su huida y ocupándose doce camiones, numerosas armas y municiones y un cañón.

En operaciones de policía sobre Salvaleón y Salvatierra (Badajoz,) le han sido causados al enemigo diez muertos.

CONFERENCIA CON EL GENERAL MOLA

Cómo fué preparado el movimiento salvador de España

La Dictadura militar. Su duración. «Ni un minuto más ni uno menos». Lo que durará la guerra. Nuestro triunfo es seguro. El noroeste de Europa

Por la puerta entreabierta veo en el fondo del despacho la recia silueta del general, atentamente inclinado sobre una mesa llena de planos. De cuando en vez cruza a vivas zancadas la estancia para coger un libro o consultar un texto. Por su aire, por su traza erguida, por la prontitud despejada de sus movimientos, el general Mola acusa en todo él la encarnación de ese militar nato nacido para la guerra y para el triunfo. De tez bronceada, el mentón sólido y amplio acusa al hombre de fuerte voluntad. Su mirada, siempre en acecho, se recoge bajo unas gafas oscuras, que son como el baluarte de una rebuena sigilosa derramada celosamente sobre las cosas.

Estoy frente al general Mola, solos los dos, en el despacho amplio y severo con mapas, libros y ese sencillo menaje del hombre que necesita de un ambiente de estudio y recogimiento para vivir. El general, sobrio de palabra, va respondiendo con exactitud y precisión de esta etapa a mis preguntas: —Mi general, este movimiento, ¿fué de exclusiva preparación militar o tuvo ramificaciones civiles? —Tuvo sus ramificaciones civiles. —Y el objetivo principal que le animaba... —Acabar con el caos en que iba hundándose España y evitar los momentos de anarquía que se veían llegar. —Y respondieron todos los elementos comprometidos? —Fallaron algunos. —Los militares estaban juramentados bajo su firma, ¿no? —No; Los elementos directores no pedimos a nadie su juramento por escrito, aunque en algunas guarniciones, por su cuenta, la oficialidad lo hiciera. —Y ustedes, los elementos direc-

tas contrarrevolucionarias para reforzar los Cuerpos armados.»

«Designar personal técnico y obrero para encargarse de todos los servicios, y policía». «Tener preparados encargados de Ayuntamientos y estadísticas de vehículos de tracción mecánica y de sangre.»

Le interrumpo: —Con todo detalle, por lo que se ve.

—Fué necesario. El general sigue leyendo: —«Organizar defensa contra alteraciones de orden público donde no haya fuerza armada». «Tener designados gobernadores civiles, siendo preferibles jefes caracterizados de la Guardia civil». «Organizar la defensa militar del territorio y avances sobre objetivos que se indiquen.»

«Producido el movimiento y declarado el estado de guerra, se procederá en el acto a refundir en uno solo los Comités civiles y militares». «Se tendrá en cuenta que la acción ha de ser en continuo violento para reducir lo antes posible al enemigo». «Conquistado el Poder, se instaurará una Dictadura militar, que tendrá por misión inmediata robustecer el orden público, imponer el imperio de la ley y reforzar convenientemente al Ejército para consolidar la situación de hecho, que pasará a ser de derecho.»

—Entonces el movimiento cristalizó luego... —Primeramente en una Dictadura militar.

—Y la duración de su mandato... —La decidirá las circunstancias. No tenemos ninguna apetencia de mando. Primero restablecer la paz social en el país. Ni un minuto más ni un minuto menos de la que debemos estar. En este movimiento no nos guía ninguna finalidad personal.

—Dígame, mi general, ¿Tienen ustedes la convicción de que todos los países europeos observan una estricta neutralidad? —El general responde rápido: —¡No! El Gobierno francés del Frente Popular ayuda a los revolucionarios rojos españoles.

—¿Y cuánto tiempo, aproximadamente, cree usted que será necesario para dominar completamente a los marxistas españoles? —No lo puedo precisar. Desde luego no creo que esta guerra sea eterna.

—Y con el triunfo del movimiento nacional... —Desde luego. Eso no debe durarlo nadie. El triunfo será nuestro.

—Perdóneme, mi general; pero para que la opinión española se reafirme en su optimismo. La fecha en que será un hecho la dominación total del territorio español por parte del movimiento.

—Para Enero. Principios de año. —Se aprovechará la fuerza de las juventudes políticas que han colaborado en el movimiento cuando se implante la Dictadura? —Se aprovecharán en el sentido que más convenga a todos los espa-

ñoles. Son fuerzas que tienen un indiscutible poder aprovechable.

—Una última pregunta, mi general: ¿qué inclinación cree usted que adoptará Europa en el futuro, en sentido político? —Creo que en Europa, después de duras pruebas, irán todos los Gobiernos hacia una estructura autoritaria, sin que esto quiera decir a tipos abiertamente fascistas en general.

Don Emilio Mola Vidal, el caudillo de tez bronceada, me tiende la mano. Un apretón corto y enérgico, como una orden de guerra. Mi mano en su mano. Entre los dedos que me comprimen vive la energía en que España pone hoy toda su esperanza.

—Mi general... ¡A sus órdenes!

Resumen de noticias del sábado al domingo

Tenerife, 30 (10 n.).—Resumen de noticias: Madrid ha sido bombardeado cuatro veces en las últimas cuarenta y ocho horas.

El cuartel general de los rojos en San Sebastián, instalado en el palacio de la Diputación, ha sido bombardeado, causando grandes daños.

En Mallorca varios hidros y aviones del Ejército han volado sobre la población, siendo acogida su presencia con grandes demostraciones de júbilo.

En el mar continúan operando los aviones del Ejército. Los barcos rojos que estaban anclados en Casabona fueron obligados a levar anclas a causa del bombardeo de los aparatos.

Los pilotos rojos intentaron bombardear Huelva, pero tuvieron que huir a causa del fuego de las baterías de la población.

Se confirma que en Madrid han sido fusilados trescientos milicianos rojos que se negaron a marchar al frente de Guadarrama.

Las turbas intentaron asaltar el Banco de España de Madrid, pero fueron rechazadas por la guardia pretoriana, que guarda el tesoro para «mejores fines».

Un ingeniero llegado a Lurca procedente de Gijón, ha manifestado que González Peña se ha apoderado de diecisiete millones de pesetas del Banco de Gijón. González Peña, el ladrón del Banco de España en Oviedo, en Octubre de 1934, ha reverdecido sus latrocinios. Se confirma el fusilamiento del general Capaz.

El ministro de Negocios Extranjeros de Francia ha comunicado que los socialistas y los sindicalistas de Inglaterra han acordado guardar neutralidad en la lucha que se desarrolla en España.

Don Ramón Campos, gran amigo de España, que ha conseguido salir de la capital merced a un salvoconducto, ha manifestado que en la capital de España existe el convencimiento de que el triunfo será del Ejército. Dijo también que los asaltos y los fusilamientos son frecuentes, incluso en la vía pública.

RIENZI (Del «Norte de Castilla».)

EN EL «PARAISO SOVIETICO»

Se prepara la más sangrienta represión de la historia de los soviets

Berlín.—Se atribuye gran importancia a la información aparecida en la Prensa británica, según la cual, después de una conferencia secreta con Stalin, el jefe de la G. P. U. ha sido investido con plenos poderes para arrestar a su arbitrio a todo el que considere como adversario de Stalin. A consecuencia de las medidas tomadas, se va a llevar a cabo la más importante depuración en la historia de la Unión soviética. Han sido ya detenidos cuatro altos oficiales, los generales Schmidt, Sapojnikoff, Kusnezoff y Tuijin, en relación con las graves sospechas surgidas de que dentro de la armada soviética se ha tramado un complot para asesinar al ministro de la Guerra, Voroshiloff. Se han propalado rumores de que en toda Rusia se han repartido unas proclamas, distribuyéndose principalmente en las guarniciones, en las que se instiga a la sublevación con estas palabras: «Vuestro líder Trotski, fundador de la armada soviética, vive en el destierro». «Luchad por él». «Vengad a Zinovieff y Kamenef».

Serio conflicto entre Stalin y la viuda de Lenin

Moscú.—Persisten los rumores en esta capital de que ha surgido un serio conflicto entre Stalin y la viuda de Lenin, Kaupskaja, cuya intervención en favor de Zinovieff y Kamenef, en 1935, fué la única razón de que estos dos políticos no fueran enviados a prisión o al destierro por «responsabilidad moral en el asesinato de Kiroff». Se dice que entonces fueron severamente criticadas y condenadas las sentencias de muerte pronunciadas contra los mencionados políticos, que figuraron entre los más íntimos colaboradores de Lenin. Se dice que las acerbas censuras de Kaupskaja contra el veredicto, condujeron a un altercado violento con

Stalin, en el curso del cual Stalin prohibió terminantemente a Kaupskaja mezclarse en los asuntos políticos de su régimen. Según otra versión, Stalin se negó a recibir a Kaupskaja, cuando acudió ésta a las oficinas del partido para protestar contra la sentencia de muerte pronunciada contra Zinovieff y Kamenef. En los círculos bien informados de esta capital se espera que Kaupskaja será arrestada o desterrada de Moscú.

Los embajadores en España quieren humanizar la guerra

Burgos, 30 (10 n.).—Los embajadores extranjeros en España, reunidos en San Juan de Luz, se han dirigido al Gobierno fantasma de Madrid para que tome medidas a fin de humanizar la guerra.

SEGOVIA RELIGIOSO

En San Justo

Por corresponder a esta iglesia la celebración de las fiestas de Catorcená en el próximo año, tendrá lugar la llamada de «reseña» mañana, martes, con los cultos siguientes:

Por la mañana, a las diez y media, función sacramental, con sermón, que predicará don Julián Alonso Moreno, profesor del Seminario y coadjutor de la parroquia; quedando expuesto el Santísimo hasta las seis de la tarde, en que se hará la reserva y terminará el ejercicio con la bendición.

Los feligreses de El Salvador y San Justo se harán cargo de las circunstancias presentes, que impiden llenar las formalidades de Catorcenas anteriores, por lo que se les ruega la asistencia a estos cultos y más adelante

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO Capital autorizado... 100.000.000 ptas. Capital desembolsado... 51.335.500 ptas. RESERVAS... 70.592.054 ptas. 121.948.454,00 ptas. Cuatrocientas sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo. Efectúa toda clase de operaciones de BANCA Y BOLSA CRÉDITOS A LABRADORES CAJA DE AHORROS Sucursal en Segovia: Plaza Mayor, 19. en Cuéllar: Plaza de San Francisco.

COLEGIO «CORAZON DE MARIA» Desde hoy queda abierta en el Colegio el tiempo hábil para la matrícula del nuevo año escolar, cuyas clases darán comienzo a partir del primero de Septiembre, en cumplimiento de las órdenes emanadas de la excelentísima Junta de Defensa Nacional de Burgos. Desde hoy queda abierta en el Colegio el tiempo hábil para la matrícula del nuevo año escolar, cuyas clases darán comienzo a partir del primero de Septiembre, en cumplimiento de las órdenes emanadas de la excelentísima Junta de Defensa Nacional de Burgos. Las horas para recibir las matrículas serán de nueve a doce de la mañana y de tres a siete de la tarde.

Pensionado de las Jesuitinas Cumpliendo la Orden dada por la excelentísima Junta de Defensa Nacional de Burgos, todos los centros de enseñanza que están bajo la dependencia de este «Pensionado», reanudarán las clases el 1.º de Septiembre. Burgos, 30 (10 n.).—Rusia ha firmado el pacto de no intervención en la guerra en España. Rusia firma el pacto de no intervenir en la guerra en España. Burgos, 30 (10 n.).—Rusia ha firmado el pacto de no intervención en la guerra de España, prohibiendo la exportación de armas a nuestro país.

MARTIRES DE ESPAÑA El día 19 de Agosto de 1936, gloriosamente su vida por Dios por España, en las avanzadas de Guadarrama, el joven Luis González Adalid Rodríguez, afiliado a la Juventud de Acción Popular. Desde los primeros momentos luchó incansablemente al lado del movimiento militar salvador de la Patria y digno mártir de la España inmortal. Al jefe provincial de la J. A. P., su desconsolada madre, doña Carmen Rodríguez, a su tía doña María Romero y al resto de la familia enviando por la expresión de nuestra sincera condolencia, rogando a nuestros hermanos una oración por el alma de este nuevo mártir de la Patria.

El entusiasmo patriótico de los guardias marinos del Galeata Tenerife.—El vicealmirante de la base naval de El Ferrol, comunica por radio la llegada allí del buque escuela de la Marina de guerra «Galeata», cuya tripulación y guardias marinas, como es sabido, se han sumado al movimiento, y dice que los jóvenes cadetes de la Armada desfilaron por las calles de dicha ciudad con indescriptible entusiasmo patriótico, siendo acogida su presencia con delirantes ovaciones y frenéticos vivas a España.

El fusilamiento de 40 religiosos en Barbastro Relato hecho por dos sacerdotes argentinos Roma.—Dos sacerdotes de nacionalidad argentina llegados hoy al Vaticano, han contado cómo cuarenta religiosos españoles fueron fusilados por los marxistas en Barbastro. Los religiosos fueron ejecutados mientras cantaban himnos y gritaban ¡Viva Cristo Rey! Los religiosos argentinos lograron escapar del martirio debido a su nacionalidad. Contaron cómo cuarenta religiosos, entre los cuales se contaban varios jóvenes seminaristas a punto de recibir las órdenes, fueron fusilados los días 13 y 14 de Agosto, después de haber sufrido igual suerte el obispo de Barbastro y varios otros funcionarios eclesíásticos. Contaron los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

Los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para infundir valor, las historias de los primeros mártires del cristianismo. El día de las ejecuciones los argentinos, debidos a su nacionalidad, fueron puestos en libertad y pronto después lograron escapar cruzando la frontera.

EL SEÑOR D. VICTORIANO SANCHEZ MARTINEZ Factor principal del Norte jubilado FALLECIO EL DIA 30 DE AGOSTO DE 1936 a los 62 años de edad R. I. P. Su desconsolada esposa doña Josefa Selián; hijo don Vidal; hija política doña Valentina de Blas; nietos José, Consueño y Carmen Sánchez y demás familia. Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa de privilegio que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el viernes, día 4, a las ocho y media de la mañana, en el Cristo del Mercado, por cuyo acto de caridad cristiana le quedarán reconocidos.

EL JOVEN Luis González Adalid Rodríguez Afiliado a la Juventud de Acción Popular Murió gloriosamente por Dios y por España En las avanzadas del Guadarrama el día 19 de Agosto de 1936 a los 19 años de edad R. I. P. El jefe provincial de la J. A. P.; su desconsolada madre doña Carmen Rodríguez; hermanos (vivos); tía doña María Romero; tíos, primos y demás parientes. Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a las misas que oraciones que, por el eterno descanso de su alma, se oficiarán des de hoy, día 31, a las ocho y media, en el altar mayor de la iglesia de los RR. PP. Misioneros.

Las tres de la madrugada ha sido evacuada la población de Irún

Los aviones nacionales arrojaron octavillas indicando a los no combatientes que debían desalojar la población pues se preparaba el bombardeo en toda regla de la ciudad. Los prisioneros cogidos en la provincia de Toledo piden luchar contra los rojos

En el avance de la columna Franco por la provincia de Toledo han sido recogidos seiscientos muertos

El primer contingente de 1.000 irlandeses dispuesto para venir a España

Prosigue con gran actividad la recluta de voluntarios irlandeses. Se reciben noticias de Irlanda de que el general O'Duffi prosigue la recluta de voluntarios para trasladar a España al objeto de luchar junto al Ejército nacional. Parece que en principio le fueron opuestas algunas dificultades, pero la opinión irlandesa en general es favorable a la ayuda a los patriotas españoles y ha pedido al Gobierno que rompa las relaciones diplomáticas con el Gobierno rojo de Madrid. Se inclina también el pueblo irlandés a que sea el país del territorio el embajador español representante del Gobierno nacionalista y que se rompan también las relaciones comerciales con el mismo. Las consideraciones hechas al Gobierno acerca de la ayuda descartada prestada a los rojos los franceses y los soviets, parece que han reducido bastante las reservas que en principio existían acerca de autorizar la salida de voluntarios irlandeses para España. Están terminados los preparativos para enviar a España la primera expedición de mil hombres. Sucesivamente se organizarán nuevas expediciones. El entusiasmo es grande por la causa de los españoles nacionalistas a que se califica de campeones en la lucha por la cristiandad.

El general Millán Astray visita a la columna que opera en Belchite

Hace elogios del comportamiento de nuestras tropas. Zaragoza. —Salí para Belchite, al fin de visitar a la columna que opera en aquella zona, el heroico general Millán Astray, acompañado de sus ayudantes y miembros de estado mayor. Regresé en las últimas horas de la tarde muy satisfecho y con la gentileza que le caracteriza recibió a los formadores, a los que hizo las simientes manifestaciones. Hoy salí para Belchite con el fin de saludar a la columna que opera en aquella zona, mandada por mi querido amigo y legionario el coronel Suro, que manda el regimiento de Infantería, número 17.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos. El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar los días que a continuación se expresan para que los habilitados respectivos hagan efectivos los haberes del personal correspondientes al mes de la fecha: Personal en activo. Día 1.º de Septiembre de 1936. Todo el personal militar y civil de plantilla en esta provincia. Día 2.º—Personal civil de otras provincias con residencia accidental en Segovia.

Personal pasivo. Los perceptores de Clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Depositaria-pagaduría de esta Delegación de Hacienda, pueden hacer efectivos los correspondientes al mes de la fecha durante los días que a continuación se expresan y horas de diez a doce de la mañana: Día 1.º de Septiembre de 1936. Remuneratorias, excedentes, Montepío civil y pensiones del Patrimonio. Día 2.º—Montepío militar y jubilados. Día 3.º—Retirados de Guerra antiguos y sus cruces. Día 4.º—Retirados de Guerra especiales, sus cruces, reserva y haberes del Clero. Día 5 y 7.º—Nóminas en general. Perceptores correspondientes a otras provincias.

Los perceptores de Clases pasivas de otras provincias con residencia accidental en Segovia podrán hacer efectivos sus haberes del mes de la fecha en las mismas horas y en la misma Depositaria-pagaduría de esta Delegación los días que a continuación se expresan: Día 8, 9 y 10 de Septiembre de 1936.—Montepío civil, Montepío militar, jubilados, retirados de Guerra antiguos, retirados de Guerra especiales, Cruz de María Cristina y remuneratorias.

Emisora Radio Segovia

Relación de las personas cuyos familiares se encuentran bien en Madrid y desean noticias, captada por la emisora Radio Segovia: Segovia: Doña Matilde Martín Crespo, doctor Velasco, 7, José Romero, don Ricardo Lizcano, funcionario de Correos, Mercedes; doña Victoria Herranz, Muerte y Vida, 27; doña Ana María Pillo, España Feminina; don Severino Azuara; don Salvador Nirenet y Francisco, Telégrafos; don Evaristo Domínguez. San Rafael: don Isidoro Ruy Rán; doña Loia Sorano, Emilia y Paco. El Espinar: doña María Navarro e hijo, Firma José Ruiz. Navas de San Antonio: don José Díaz. Zarzuela del Pinar: don Zacarías Arranz, firma Paula. Segovia, 30 de Agosto de 1936.

Burgos, 31 (3 t.)—Noticias oficiales facilitadas por el Servicio de Información, procedentes del Cuartel general del Ejército del Norte a las once y treinta y cinco minutos de hoy:

"ASTURIAS.—Las columnas gallegas que operan en el frente de Asturias han avanzado desde La Espina en dirección a Salas. Las columnas que operan en las provincias de Soria y Guadalajara han ocupado la sierra de Pila y consolidado las posiciones antes conquistadas.

El general Franco, ampliando las noticias sobre la actividad de las columnas, dice:

La victoria de los nacionalistas en tres días de avance queda bien patentizada con la recogida de 16 ametralladoras, 20 cañones, 800 fusiles, 6 morteros, un batallón del Regimiento de Infantería Wad-Ras y dos compañías de otros batallones, 600 muertos, 36 camiones, 3 ambulancias, 6 motocicletas, varios coches rápidos, 400.000 cartuchos de fusilería y 3.000 disparos de artillería. El enemigo, engañado, ha huído a la desbandada ante el arrojo de nuestras tropas.

Los prisioneros, dándose cuenta del engaño a que han estado sometidos, han manifestado vivísimo interés en combatir a nuestro lado. Hay que destacar el gran espíritu de nuestras tropas."

Tetuán, 31 (4,30 t.)—De madrugada ha sido evacuada la ciudad de Irún por todas las mujeres, ancianos y niños que residen en ella.

La decisión fue tomada a las siete de la tarde de ayer por el comisario de guerra después de caer en Irún las proclamas lanzadas por los aviones del Ejército en los que se aconsejaba a los habitantes de la población, no combatientes, que antes del alba desalojaran la ciudad porque iba a ser bombardeada en toda regla por la artillería, aviación y barcos de guerra en una acción combinada. Esa evacuación empezó alrededor de las tres de la madrugada. Como se ve, y según habiase anunciado ya, el ataque violento y definitivo es inminente o se habrá realizado ya a esta hora.

Paris, 31 (2 t.)—La Asociación de Antiguos Combatientes ve con agrado los esfuerzos realizados por Francia para conseguir la firma de un pacto de no intervención en la guerra civil en España. Esta Asociación se muestra decididamente partidaria de la neutralidad de Francia en el citado conflicto.

Madrid, 31 (4 t.)—Las fuerzas nacionales del Guadarrama aprietan más y más el cerco sobre Madrid y no transcurrirán muchos días sin que se liquide la espantosa tragedia de la vida madrileña.

Después de las victorias conseguidas ayer, están dispuestos enormes contingentes de fuerzas nacionales para caer sobre El Escorial, y parece que el Estado Mayor quiere abstenerse de utilizar la aviación para no causar desperfectos en la maravilla del famoso Monasterio.

Se confirma que el avance de ayer lo fue en unos quince kilómetros. Esta desastrosa jornada, unida a la destrucción de la columna roja en Oropesa, salida de Madrid, ha producido impresión terrible en los medios soviéticos de Madrid.

Como se sabe, dicha columna roja estaba compuesta de unos 8.000 hombres y tenía la misión de cortar el avance de las fuerzas nacionales que avanzan por el Sur. Esta derrota supone un revés que tiene que producir un efecto sencillamente demoleedor entre los rojos que se obstinan aún en seguir resistiendo en la capital de España.

Esperamos que no se hagan tardar las consecuencias que va a producir esta doble derrota.

Una personalidad dice que Azaña está refugiado en la Embajada francesa y se le conoce por "El enemigo público número 1"

El embajador de Inglaterra dice a la Colonia británica en Madrid que tendrán que marchar a Inglaterra porque no puede asegurar su subsistencia a causa de la escasez de viveres. Zaragoza y las Baleares inspiran terror a los milicianos catalanes. En Madrid y en Barcelona se quiere poner coto a la anarquía

Donativo del obispo de Tuy. Vigo, 31 (11 m.)—El obispo de Tuy ha enviado a la Junta de Defensa Nacional el anillo episcopal y la cruz pectoral, ofrendados a España.

Azaña, enemigo público número uno. La situación en Madrid y Barcelona. La Coruña, 31.—Ha fundeado en este puerto el trasatlántico «Reina del Pacífico», en el que llegaron varias personas huidas de Barcelona y de Madrid. Entre los viajeros figuran destacadas personalidades.

Con algunas de éstas, que se dirigen a América, han conseguido hablar los periodistas.

Barcelona—han dicho—no es del Gobierno de la Generalidad, sino de la F. A. I. y de la C. N. T. La U. G. T. nada tiene que hacer allí. La Guardia civil y el Cuerpo de Asalto, están controlados por asesinos. No obstante reciben de esas fuerzas, y se dice que éstas sólo esperan la llegada del Ejército para echarse a la calle. Tienen los rojos tal miedo a los guardias que no les dejan ir solos. Siempre van acompañados por milicianos en número superior al de guardias por temor a un golpe de mano. Van los guardias

CAMARADAS:



GONZALO ORTIZ PORTILLO, capitán del Ejército y jefe territorial de Milicias de F. E. de las J. O. N.-S.

ANTONIO SOUTO, jefe de Falange en las Milicias de F. E. de las J. O. N.-S.

JACINTO VALENTIN FERNANDEZ DE LA HÓZ, Falangista.

LUIS SENEN PALAN AVILES, Falangista.

Muertos en el frente de San Rafael, en su puesto de batalla, de cara al enemigo, con heroísmo alegre y en último y definitivo servicio de España y de la Falange.

Son llevados en procesión los restos de Santiago Apóstol

Importante manifestación de religiosidad. Santiago de Compostela, 30 (10 noche).—El general de la 7.ª División asistió a la procesión formada para llevar los restos de Santiago Apóstol, encerrados en su urna de plata, por las calles de la población. Salíó la procesión a las seis de la tarde y se organizó a las cinco y media.

Primero celebró una misa la archicofradía del Apóstol, asistiendo todas las asociaciones religiosas. Para asistir a la procesión llegaron millares de forasteros, especialmente de La Coruña, en cuya capital se agotaron todos los medios de transporte.

Salíó la procesión por la puerta de la plaza Quintana y siguió por las calles de Toral, Fonseca, plaza del Hospital, etc., para entrar de regreso por la puerta del Obradeiro. Presidía, con el general y el gobernador, el obispo de Lugo.

La urna que contiene los restos de Santiago, fué colocada sobre un armón de Artillería, al que daba escolta una escuadra de Falange Española. La carrera estaba cubierta por las milicias patrióticas.

En la procesión figuraba una imagen de la Virgen del Pilar a la que daba escolta la Guardia civil, de cuyo benemérito Cuerpo es Patrona.

La procesión ha constituido una imponente manifestación de religiosidad del pueblo compostelano y de toda Galicia, ya que de toda la región llegaron viajeros para participar en la misma.

Alto a los asesinatos y asaltos! Madrid, 31 (4 t. F. E.)—La Federación Local de Sindicatos Unidos de Madrid, afectos a la C. N. T., publican un manifiesto en el que dicen que considerarán fascistas a quienes cometan actos reprochables, tales como registros domiciliarios sin objetivo confesable, detención o fusilamiento de personas por simples motivos de rencor personal, etc. Se tomarán enérgicas providencias contra todo acto vandálico que atemorice a los industriales y cree un estado de opinión desfavorable en Madrid.

Por su parte «L'Humanitat», de Barcelona, publicó ayer, a grandes titulares, el siguiente aviso: «Los autores de «búsquas» individuales o colectivas, no autorizadas por el Comité Central de las milicias populares, serán ejecutados sin formación de causa.»

He ahí indicios elocuentes de lo que pasa en estas dos desdichadas ciudades. Los cientos de crímenes que todos los días se cometen, respondiendo a simples rencores personales; los numerosos actos de pillaje cometidos por gentes sin freno ni control que no hacen caso de las indicaciones de los directivos, demuestran el estado de plena anarquía que no pueden contener ya los directivos que ahora se espantan de ese caos en que viven. Sólo el Ejército puede acabar con esta visión dantesca.

Los afiliados a la C. N. T. se les conoce por «los que Casi Nunca Traen».

A Zaragoza se le tiene un miedo atroz. Lo que pasan los expedicionarios al frente de Aragón lo saben los que han estado allí. El hambre, la sed y el frío, unido a los estragos que causan en los rojos los aragoneses es lo que infunde ese miedo justificado.

Tanto miedo como a Zaragoza se tiene a las islas Baleares.

Se anda mal de dinero. Las columnas marxistas son, ni más ni menos, un verdadero prostituto. Una columna de mujeres fué fusilada al regresar del frente. Han causado horribles estragos entre las milicias a causa de la inmor-

Alto a los asesinatos y asaltos! Madrid, 31 (4 t. F. E.)—La Federación Local de Sindicatos Unidos de Madrid, afectos a la C. N. T., publican un manifiesto en el que dicen que considerarán fascistas a quienes cometan actos reprochables, tales como registros domiciliarios sin objetivo confesable, detención o fusilamiento de personas por simples motivos de rencor personal, etc. Se tomarán enérgicas providencias contra todo acto vandálico que atemorice a los industriales y cree un estado de opinión desfavorable en Madrid.

Por su parte «L'Humanitat», de Barcelona, publicó ayer, a grandes titulares, el siguiente aviso: «Los autores de «búsquas» individuales o colectivas, no autorizadas por el Comité Central de las milicias populares, serán ejecutados sin formación de causa.»

He ahí indicios elocuentes de lo que pasa en estas dos desdichadas ciudades. Los cientos de crímenes que todos los días se cometen, respondiendo a simples rencores personales; los numerosos actos de pillaje cometidos por gentes sin freno ni control que no hacen caso de las indicaciones de los directivos, demuestran el estado de plena anarquía que no pueden contener ya los directivos que ahora se espantan de ese caos en que viven. Sólo el Ejército puede acabar con esta visión dantesca.

Los afiliados a la C. N. T. se les conoce por «los que Casi Nunca Traen».

A Zaragoza se le tiene un miedo atroz. Lo que pasan los expedicionarios al frente de Aragón lo saben los que han estado allí. El hambre, la sed y el frío, unido a los estragos que causan en los rojos los aragoneses es lo que infunde ese miedo justificado.

Tanto miedo como a Zaragoza se tiene a las islas Baleares.

Se anda mal de dinero. Las columnas marxistas son, ni más ni menos, un verdadero prostituto. Una columna de mujeres fué fusilada al regresar del frente. Han causado horribles estragos entre las milicias a causa de la inmor-

Notas de la A'ca'día

Se pone en conocimiento de los alumnos del Grupo Escolar Colmenares, se presenten a las ocho y media del día de mañana, en los locales del Asilo de Sancti-Spiritus, con objeto de concurrir en formación al solemne acto de apertura del curso escolar que tendrá lugar, a las nueve y media de dicho día, en el interior de la Santa Iglesia Catedral. Igual advertencia se hace a los demás Grupos de la capital, tanto de niños como de niñas, escuelas subvencionadas y colegios particulares.

ATENCIÓN
CARNE DE CABRITO
En la carnicería de Aquilino, en la calle de Mellón Martín, núm. 6, frente al Hotel Comercio, se vende a los precios siguientes:
Carnes de cabrito... 8,00 p. as. kilo
Cabezas... 2,80 »
Cuerpos... 2,80 »
Carnes de cerdo... 2,80 »
Carnes de vaca... 2,80 »
Carnes de resaca... 2,80 »
Carnes de cerdo... 2,80 »
Carnes de vaca... 2,80 »
Carnes de resaca... 2,80 »

Colegio "Corazón de María," dirigido por los PADRES MISIONEROS Carretera de San Ildefonso, 7 Teléfono, 218 SEGOVIA

Junta oficial de donativos en especie de la 7.ª División

Por disposición del excelentísimo señor general jefe de la División mencionada y por delegación del coronel presidente, ha sido designado el jefe de Estado Mayor de esta Comandancia Señor Peñas, para presidir cuanto se refiera a «Donativos en especie de la séptima División».

Se nombra una Comisión gestora que llevará a su cargo la dirección y ejecución de nuestros múltiples cometidos, constituida a base del presidente y secretario antes enumerados con el vocal o vocales que por la misión que se les haya encomendado sean más apropiados para los asuntos de que se trate, ya que los distintos aspectos de nuestro cometido serán distribuidos entre los que componen la Junta.

Se constituye un Comité femenino para que nos auxilie en la propaganda, ropas y otros cometidos, a base de señoras y señoritas de las distintas instituciones de milicias.

Esta tiene por misión los objetivos siguientes: Primero. Unificar todos los donativos en especie que antes estaban dispersos entre diversas organizaciones del Ejército y las distintas milicias armadas.

Se ruega a los donantes que tengan presentes las indicaciones que les hacemos y que, cuando duden de algo, consulten a nuestras oficinas, no olvidando que siempre nos será más fácil encauzar las gestiones que corregirlas después de haber cometido errores; por tanto, nos piden las consultas y continuaremos dando instrucciones por la Prensa y por el Radio, reiterando las que creamos más importantes.

Constituida esta Junta ya, nos debemos al público y a nuestros soldados, ofreciéndonos a todos, prometiendo firmemente que haremos cuanto esté de nuestra parte para corresponder a la amplia confianza con que nos han honrado.

Al hacer entrega de los donativos, presentarán, si son colectivos, duplicados de los recibos.

DEL "INFIERNO ROJO," DE MADRID

¿Han sido fusilados también los generales Saro, Barrera y Villegas?

Las hordas pasaron por las calles la cabeza del general López Ochoa, clavada en una pica

Van llegando a nuestros líneas nuevos fugitivos del infierno rojo de Madrid. Jefes, oficiales del Ejército, de la Guardia civil, de Asalto, a quienes tenían secuestrados los marxistas y que en el momento propicio salvan el cerco de fuego para venir a abrazarse a la causa nacional.

La mayor parte de los fugitivos de Madrid pertenecen hasta ahora al glorioso cuerpo de la Guardia civil. Por el relato que han hecho varios jefes, fugados del infierno marxista madrileño en estos últimos días, se conocen detalles de la situación crítica de la que fué capital de la República.

La Puerta del Sol—dicen—parece un muladar lleno de papeles, trapos y toda clase de inmundicias. El ministerio de la Gobernación está protegido por gran cantidad de sacos de arena, apilados en todas las ventanas.

Indalecio Prieto, que se ha apoderado de la dirección del movimiento, está materialmente recluido en el ministerio de Marina.

AUTO LA UNION

Servicio por auto camión Segovia, Madrid, Barcelona, combinado con auto Madrid. Pone en conocimiento del público que ha rebajado los precios de Barcelona Segovia y viceversa.

Table with 3 columns: SEGOVIA, MADRID, BARCELONA. Includes contact info for Ruiz de Alda, Tudescos, and Ausias Madrid.

ministerio de Marina. Han intentado asesinarle, pero la guardia adicta que veía por su existencia lo ha evitado.

Se han cometido—siguen diciendo los guardias—crímenes atroces. En el ministerio de Bellas Artes se halla establecido un tribunal sentenciador, cuyo fallo es rápido e invariable.

«Llevarle a la Casa de Campo.» Y la Casa de Campo es actualmente un cementerio, de cadáveres insepultos, que aterra.

Por todos los alrededores de Madrid se ven personas sacrificadas en proporciones horripilantes.

Cuando uno de los guardias regresaba el domingo por la tarde al frente de Guadarrama, vió en la cuesta de San Vicente ocho o diez cadáveres con las caras cubiertas con periódicos.

Entre los prestigiosos generales asesinados en Madrid, figuran los señores Saro, Barrera y Villegas.

El general López Ochoa fué apunhalado en el Hospital de Carabanchel. Los asesinos le cortaron la cabeza y más tarde la pasearon por las calles de Madrid clavada en una pica.

Los guardias citados han dado también cuenta del siguiente episodio: Teníamos en el frente—han dicho— a Paquita, una muchacha sindicalista que se ocupaba en la preparación de la comida para los guardias.

Paquita recibía frecuentemente cartas de camaradas suyos de Madrid, y una de ellas le escribió en estos términos: «Aquí estamos muy contentos. No

sabes bien lo que me divierte todas las mañanas en la Casa de Campo, a donde voy a las cinco para ver cómo matan a los curas.»

Como la Casa de Campo la consideran ya bien abastecida, las ejecuciones han sido trasladadas a la Pradera de San Isidro.

La alimentación escasea en Madrid. Faltan el azúcar, el aceite, las patatas y la carne. El que tiene dinero puede conseguir lentejas, judías, garbanzos y pan, pero después de un calvario de horas y horas de permanencia en las colas interminables.

Los milicianos no guardan turno ni necesitan dinero. Se adelantan a los resignados pacientes de las colas y pagan con vales o amenazando con el fusil.

Mussolini puede movilizar en pocas horas ocho millones de hombres

Roma, 30 (12 n.)—Benito Mussolini ha revisado hoy a las tropas que regresaron de realizar prácticas de campaña. Desde el palacio de Venecia dirigió a las tropas una arenga, en la que dijo que si la paz estuviese en peligro, Italia movilizaría en pocas horas ocho millones de hombres.

En mar, tierra y aire—terminó—Italia está preparada.

La arenga del «duche» fué acogida con clamorosas ovaciones y gritos de «duche, duche».

El gobernador civil hace elogios de los talleres de Zuloaga

Autoriza la rifa de dos magníficos objetos de arte cuyo importe se destinará, por mitad, al Tesoro nacional

En nuestra charla diaria con el gobernador civil señor España, nos dijo: «He tenido la satisfacción de visitar, acompañado del comandante Jiménez Alfaro, el estudio, talleres y exposición de la cerámica Zuloaga, verdadero templo de arte donde se dedica especial atención a todo lo que tiene sabor regional.»

No pude soñar nunca que se acumulara tanta riqueza artística en un local. Esta exposición, que supone muchos años de trabajo, representa una verdadera fortuna, que en estos últimos años de democracia apenas si se ha vendido lo indispensable para sostener a los obreros.

Yo no puedo perdonarme el haber tardado tanto tiempo en conocerla y admirar tanta belleza, tanto refinamiento y tanto gusto artístico.

No es posible en una hora ni en un día darse cuenta de la variedad infinita de matices artísticos que encierra ese tesoro de arte que merece conservarse y perpetuarse a través de las generaciones.

Es preciso, es indispensable que esa tradición zuloaguista que empieza en el abuelo y continúa en el hijo y en los nietos, todos consumados artistas, no se pierda. Es necesario que nueva generación de artistas, bajo la protección del Estado, se forme en esa escuela Zuloaga para perpetuar su nombre y seguir produciendo obras típicas, destacadas por su gusto exquisito y por su originalidad, para bien del arte y prestigio artístico de nuestra Patria.

Hoy languidece esta producción por falta de mercado y como no es admisible que llegue a su total paralización, he autorizado una rifa de dos magníficos objetos de arte, elegidos entre la variedad infinita de piezas artísticas, cuyo importe se destinará por mitad al Tesoro nacional y a sostener el trabajo de la cerámica Zuloaga, templo de arte que debe ser orgullo de esta provincia.»

Los espectáculos públicos, cafés y bares pueden estar abiertos hasta las doce de la noche

El señor comandante militar se ha servido disponer, en vista de la tranquilidad existente en la capital y el civismo demostrado por todos los segovianos y transeúntes, que los cafés, bares y espectáculos queden abiertos hasta las doce horas de la noche, permitiéndose también la circulación de peatones hasta esa hora, pudiendo tener abiertas las puertas y ventanas y echadas las persianas; quedando subsistentes los demás extremos de las órdenes y bandos en vigor.

Un telegrama de López Oliván al Alcalde de Zaragoza

Burgos, 30 (10 n.)—El embajador en Londres, señor López Oliván, que como se sabe, ha dimitido, ha mandado el siguiente telegrama: «Agradezco su noble preocupación y de mis coterráneos. Salúdale, López Oliván.»

Los horrores y refinada crueldad de los rojos

En Villanueva de Córdoba los marxistas de treinta guardias civiles mataron a veintinueve. La bárbara forma en que fué asesinado un niño. También fueron asesinadas ciento diez personas

Córdoba.—Verdaderamente resultan interminables los relatos que hacen los guardias que, en número de docientos, se pasaron hace días en Córdoba al Ejército salvador de España.

Uno de los capitanes de dicha fuerza detalló algunos de los crímenes que presencié en el pueblo de Villanueva, de esta provincia; pero el que más dolor le produjo y el que no olvidará en su vida, fué cuando, al entrar en una casa de dicho pueblo, que, al parecer, por su mobiliario, correspondía a alguna familia de alguna representación, vió en una cunita a un niño, como de un año, con una navaja clavada en el pecho. Al lado de la infeliz criatura había unos discos de gramófono y una jaula con varios canarios vivos.

Cien personas asesinadas. Un día salió el mencionado oficial con la columna a Villanueva de Córdoba, en poder de los marxistas, con objeto de llevar a cabo un plan, dispuesto por los jefes rojos, para tomar Pozo Blanco.

Lo que presencié en Villanueva de Córdoba fué verdaderamente horrible. Se habían matado a 110 perso-

Baños de Ledesma (SALAMANCA)

Este Balneario está abierto sin interrupción toda la temporada. Los servicios de autobuses de Estación de Salamanca al Balneario, se hacen normalmente. La tranquilidad de la provincia y en particular en este Balneario es completa.

al pasarse éstos, el referido Cueto se vino con ellos, como más, y hoy se encuentra en Cuba, como decimos al principio, vado por la eficaz intervención de su compañero.

Los viveres de Madrid. La situación de los elementos existes en la provincia de Jaén es difícilísima.

Carecen de viveres, y muchos ellos se han marchado a sus respectivos, porque pasan casi a riego hambre, ya que han saqueado pueblos y las casas, y no encuentran comida. Además, de Madrid vienen casi a diario órdenes severísimas a los jefes rojos, en los que se les comunica que envíen a aquella comarca viveres para sus camaradas; y efecto, así lo hacen, llevándose se han llevado, la mayoría del te que existía en Montoro, Villanueva de Córdoba y otros pueblos de la provincia de Jaén, especialmente los que estaban en la línea del ferrocarril.

De Pozoblanco se llevaron camiones cargados de jamones, pero no y embutidos.

Los viveres que reciben los marzistas de la provincia de Jaén, que garbanzos, habichuelas y sardinas, los remiten de Alicante y Albacete.

De Pozoblanco han sido trasladadas a Valencia más de setecientas personas.

Las fuerzas marxistas toman aquel día Pozoblanco, no por la Guardia civil y los elementos de recha no se defendieron, sino tener agotadas las municiones, y poder resistir más.

En la columna que tomó Pozoblanco figuraba nuestro capitán, consiguió con su autoridad entre marxistas, que no se realizaran matanzas y no se mataran guardias.

Entonces, como fórmula, se propuso que en un tren especial fueran enviados a Valencia los guardias civiles sus familiares y los elementos de recha que estaban detenidos.

El miedo a la aviación. El miedo que tienen los marxistas a la aviación del Ejército español no se puede determinar. Ver un avión sobre ellos y tirarse al suelo, arañar la tierra con las uñas para condense, todo es uno. Ni orden ni voces, ni nada absolutamente tiene a los cobardes, que huyen, que, para rehacer la columna, han falta muchas horas y a veces horas.

El bombardeo de ayer causó algunas víctimas

Nuevamente voló ayer sobre Segovia algún avión enemigo aunque parece ser, según nuestras noticias, que el objetivo de la aviación roja no era nuestra ciudad.

Este avión fué perseguido por la gloriosa aviación afecta al movimiento militar arrojando seguramente para aligerar el peso algunas bombas que cayeron sobre la alamedilla del Conejo, en la carretera de San Ildefonso sobre el pretil antes del Cementerio, en un trozo de la carretera antigua, próximo al anterior, en la Puerta de entrada de la iglesia de los Padres Misioneros y en la calle de los Batanes.

Por efecto de este bombardeo resultaron las siguientes víctimas: Don Luis André Jour, agregado militar a la Embajada francesa, grave; don Mauricio Klein, leve; don Pedro de Exponou, grave. Estos heridos fueron asistidos en el Hospital militar.

Mariano Martín Muñoz, guarda de la fábrica de Loza, grave; don Félix Alonso Alonso, herido en la pierna izquierda; don Gregorio Ruiz Santa Olalla, teniente de la guardia civil, falleció en la tarde de ayer; un individuo no identificado. Todos ellos fueron asistidos en el Hospital de la Misericordia.

Don Victoriano Sánchez, muerto; don Gregorio de Andrés Olmo, herido leve; don Julián Nieves Ruiz, soldado del 13.º regimiento de Artillería ligera, próncico reservado; don Mariano Martín Plaza, próncico reservado. Fueron asistidos en el Hospital militar.

El niño Santiago Bayón, muerto; don Mariano Bayón, herido; don Vicente Alonso Orcajo, doña Eulalia García y doña Anita Delgado, todos estos heridos fueron calificados próncico reservado y fueron curados en la Casa de Socorro.

Notas del Gobierno civil. Detenidos. En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del comandante militar de la plaza Román Fernández Ayuso, Silencio Herrero María, Ciria García Magdaleno Antonio Sala Ruiz, Arturo Aparicio González y Celedonio Berzal Lozano.

Multas. Por el gobernador civil, delegado de la autoridad militar, han sido impuestas las siguientes multas: A Cándido López, 250 pesetas; a los padres de unos niños que prendieron fuego en la carretera de Santa Lucía, 50 pesetas.

PANADEROS. La única marca de Levadura que se recibe a diario es la HERCULES. Venta exclusiva "El Ancora," Ultramarinos. Escuderos, 10 Segovia. Teléfonos de EL ADELANTADO. Dirección... 25. Apartado... 11.